

## **Sitzung der Lokalen Arbeitsgruppe Thedinghausen**

**Protokoll der Sitzung vom 27.09.2017**

**Zeit: 17:30 – 19:00**

**Ort: Jugendtreff Emtinghausen**

**TeilnehmerInnen: sh. Teilnehmerliste**

**Moderation: Jessica Hambrock & Norman Wackwitz**

**Protokoll: Jessica Hambrock**

### **TOP 1 | Begrüßung**

Norman Wackwitz und Jessica Hambrock begrüßen die Anwesenden. Es findet eine kurze Vorstellungsrunde statt.

Es gibt eine Änderung der Tagesordnung. Diese wird um den TOP Anträge ergänzt.

### **TOP 2 | Verabschiedung des Protokolls vom 17.05.2017**

Joachim Bruns merkt an, dass sich die lokale AG nicht im Rahmen der Poetry Slam-Veranstaltung präsentiert hat. Bei zukünftigen Events sollte im Vorfeld noch einmal eine Erinnerungsmail verschickt werden. Zudem sollte bei Presseberichten darauf geachtet werden, dass die lokale AG, wenn sie Projekte bezuschusst, erwähnt wird.

Das Protokoll von der Sitzung am 17.05.2017 wird ohne Anmerkungen verabschiedet.

### **TOP 3 | Anträge**

- Arbeit mit muslimischen Mädchen

Werner Hahn verweist zunächst darauf, dass das Projekt „Fahrradwerkstatt“ nur noch bis Ende des Jahres läuft. Danach wird die Fahrradwerkstatt geschlossen. Es war ein erfolgreiches und tolles Projekt.

Werner Hahn, Lena Krieger und Judith Lübke stellen den Antrag des Jugendzentrums Thedinghausen vor. Muslimischen Mädchen soll ein Ort geboten werden, in dem sie unter sich sein und ihre Freizeit gestalten können. Für das Projekt werden die gesonderten Räume des Jugendzentrums genutzt. Ein passender Wochentag muss noch eruiert werden. Im weiteren Verlauf könnte das Projekt auch für andere Mädchen geöffnet werden.

Es wird der lange Zeitraum des Projektes diskutiert. Dieser wird auch damit begründet, dass das Projekt durch z.B. Gespräche mit den Eltern einen langen Vorlauf benötigt.

Für das Projekt wird ein Kreiszuschuss in Höhe von 3600€ beantragt. Die lokale AG befürwortet einstimmig die Durchführung des Projektes in der beantragten Finanzierungshöhe.

- Suchtpräventive Maßnahme mit Einbindung der Eltern und interessierter Bürger

Sandra Linge und Christina Weise stellen den Antrag vom Förderverein der Gudewill-Schule vor. Im Rahmen dieses Projektes finden verschiedene Maßnahmen zur Suchtprävention statt. In diesem Zusammenhang soll auch die Elternarbeit und der Dialog gestärkt werden. Geplant ist eine Abendveranstaltung in der Aula mit einem Referenten. Diese Veranstaltung ist für alle offen und soll in der Gemeinde beworben werden.

Die Anwesenden entscheiden sich dafür, keinen Teilnehmerbeitrag für die Abendveranstaltung zu nehmen.

Für das Projekt wird ein Kreiszuschuss in Höhe von 1000€ beantragt. Die lokale AG befürwortet einstimmig die Durchführung des Projektes in der beantragten Finanzierungshöhe.

<b>TOP 4</b>	<b>„Was gibt es Neues?“ (Neues aus dem Sozialraum/ dem Landkreis)</b>
--------------	---

Jessica Hambrock und Norman Wackwitz bewerben noch einmal das Vernetzungstreffen aller acht lokalen Arbeitsgruppen. Dieses wird am 21. Oktober im Kreistagssaal in Verden stattfinden. Zudem informieren sie kurz über den Jugendkulturpreis Niedersachsen 2018 und die Förderung von Inklusionsprojekten auf kommunaler Ebene.

Joachim Bruns berichtet, dass er im nächsten Jahr über das Förderprogramm Generation<sup>3</sup> des Landesjugendrings einen Menschenkicker bauen möchte. Für die Antragsstellung benötigt er allerdings ein Netzwerk aus weiteren Vereinen oder Institutionen. Dieses Thema soll im nächsten Jahr noch einmal aufgegriffen werden.

<b>TOP 5</b>	<b>Planung „Treffen der lokalen AG mit Vereinen und Verbänden im Sozialraum“</b>
--------------	--

Ziel des Treffens mit Vereinen und Verbänden ist es, den Rahmen zu erweitern und die Arbeit im Sozialraum bekannter zu machen. Die Idee, eine sozialraumweite Veranstaltung durchzuführen, wird verworfen. Um eine direkte Ansprache zu ermöglichen, sollen die Sitzungen an immer wechselnden Orten stattfinden und die umliegenden Vereine angesprochen werden. Dieses Vorgehen soll bei der ersten Sitzung im Jahr 2018 ausprobiert werden.

<b>TOP 7</b>	<b>Verschiedenes</b>
--------------	----------------------

Das nächste Treffen findet am 15.11.2017 um 17.30 Uhr statt. Der Ort steht noch nicht fest. Im Anschluss an die Sitzung findet das gemeinsame Weihnachtsessen statt. Themen der nächsten Sitzung sind u.a. die Termine für 2017 sowie das Budget.

Norman Wackwitz und Jessica Hambrock verweisen schon einmal auf das Thema Bedarfsermittlung. Diese könnte im Jahr 2018 Thema in der lokalen Arbeitsgruppe werden.

Lena Krieger berichtet, dass sie zusammen mit Sandra Linge im nächsten Jahr eine JuLeiCa-Schulung als Kooperationsprojekt plant. Weitere Infos folgen.

Liste der Teilnehmenden

Veranstaltung		Datum	Seite
Sitzung Lokale Arbeitsgruppe Thedinghausen		27.09.17	1

  

Lfd. Nr.	Name, Vorname	Dienststelle	Telefon	Unterschrift
1	Wackwitz, Norman	LK Verden		<i>N. Wackwitz</i>
2	Hambrock, Jessica	LK Verden		<i>J. Hambrock</i>
3	Bruns, Joachim	LK Verden		<i>J. Bruns</i>
4	HANN, WERNER	JUZ THED.		<i>W. Hann</i>
5	Krieger, Lena	JuZ Thed.		<i>L. Krieger</i>
6	Schly, Cathrin	LK Thed		<i>C. Schly</i>
7	Lübke, Judith	(LK Thed.)		<i>J. Lübke</i>
8	Strobel, Joachim	Verein		<i>J. Strobel</i>
9	Wiesbrock, Jesse	SG Thedinghausen		<i>J. Wiesbrock</i>
10	Haverich, Sonke	- " -		<i>S. Haverich</i>
11	Bandmann, Wiebke	SoFa e.V. Ahlum		<i>W. Bandmann</i>
12	Linge, Sandra	Gudewill - Schule		<i>S. Linge</i>
13	WEISE, CHRISTINA	SFV Gudewill		<i>C. Weise</i>
14	Wittig, Tere	Booz Emden		<i>T. Wittig</i>
15	Winkelmann, Jürgen	SB Thedinghausen		<i>J. Winkelmann</i>
16	Rohde, Sonja	LK Verden		<i>S. Rohde</i>
17	Hesse, Edda	SFV Blender		<i>E. Hesse</i>
18				